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足改部副主任李毓毅：
足协人太少整天加班

“足协人员太少，六十几个

人整天加班加点很辛苦，这样

就容易造成两个结果，工作越

做越粗，很多事情无暇顾及从

而出现问题。”李毓毅表示：脱

钩后面向社会招聘，招聘到足

够的人才。就算增加到 200 人

也不算多。

@新华社

看电视没节制，当心抑郁

一下班就窝在沙发里一动

不动地盯着电视？美国得克萨

斯大学奥斯汀分校的研究者调

查了 300 多人看电视的习惯和

情绪状况，发现孤独和抑郁情

绪越强烈的人，就越有可能沉

溺于看电视中。此外，缺乏自

制力的人更有可能沉溺于看电

视，即使他们知道有事要做，也

无法停止。

@生命时报

当“球王”的市长其实也挺为难
□苑广阔

贪腐是“工作需要”
令监管蒙羞

□汪昌莲

SHI SHI LUAN DUN时事乱炖

WEI SHENG YIN微声音

FEI CHANG DAO非常道

“喝一杯酒给20块钱”
是恶意欠薪
□刘鹏

8 月 17 日，在河南省郑州市铭功路二道街一丸

子店内，一农民工张百春与包工头喝酒讨要工钱，

两人喝完一瓶酒之后，包工头又要了一瓶，然后称

“喝一杯 20 块”，农民工将一杯酒灌下后昏迷在街

头。（8月18日《郑州晚报》）
欠债还钱，这本是天经地义的。况且包工头拖

欠的，还是农民工工资。遗憾的是，当事农民工张

百春索要本属于自己的工资，竟然遭遇“多次讨要

未果”，最后竟然还被逼喝酒，昏迷街头。

“喝一杯酒给20块钱”的包工头之语，很明显是

故意为难。一方面，张百春被欠了四五万元的工资，

如果“喝一杯给20元”，讨四万元也得喝2000杯，这怎

么可能？另一方面，包工头“喝一杯给20元”明显是

在使计使诈，即将农民工张百春灌醉，然后乘机脱身。

当下，无故拖欠农民工工资是我们坚决需要清

理与治理的对象。对此，我国的刑法也设计了恶意

欠薪罪。恶意欠薪的构成要件一般有两个，一是欠

薪者具有主观恶意，比如明明有能力支付却拒绝支

付劳动者工资，比如故意转移资金资产等等；二是

欠薪达到一定标准，比如“拒不支付一名劳动者三

个月以上的劳动报酬且数额在五千元至二万元以

上的”，比如“拒不支付十名以上劳动者的劳动报酬

且数额累计在三万元至十万元以上的”等。

根据这些条件，张百春被拖欠工资，多次索要未

果，包工头还声称“喝一杯20块”，其明显存在恶意，

况且拖欠工资额四五万元，也早已经超过了5000元

的最低标准。

对此，当事农民工张百春不能再轻信包工头“喝

一杯20元”的瞎话，不能再赌酒要钱了，更不能冲动

之下真的去“不给钱就砸车”。向劳动部门求助，或

者直接向法院起诉，通过法律手段维护自身权益，

显然才是正道。而相关劳动保障部门，也有必要主

动出手，积极担当起维护农民工合法权益的职能。

“天价拖车费”
别忽略了公益属性
□杨兰

近日，内蒙古乌兰察布市货车司机孙先生的货

车，在卓资县与一辆农用车相撞，处理事故的交警

叫乌兰察布市昕利汽车维修有限公司来拖车，没想

到5公里竟要价8000元。对此，交警方面表示，只有

这一家拖车公司，价格有异议可找发改委。发改委

则表示，谁委托谁负责，“有问题应该找警察”。（8月
18日《中国青年报》）

类似“天价拖车费”、“天价过路费”新闻，已经

不是第一次进入公众视野了，虽然有关方面早就发

文整饬“天价拖车费”乱象，但问题依旧，几成顽疾。

其实，“天价拖车费”真正令人可怕之处，并不

在于奇高的收费额度，而在于它的不可拒绝和不可

选择性。据当事交警坦言，当地只有这么一家具有

资质的拖车公司，换言之，车辆一旦发生事故或故

障，车主根本没有其他的选择。每每遭遇“天价拖

车费”，涉事车主只有被动挨打的份。

照理说，车辆发生事故或故障，不仅降低了道路

的通行效率，还对其他车主的行车安全构成了威

胁，为此支付一定的拖车费用无可厚非。而对交警

部门来说，也不是完全没有责任。一方面，交警部

门自身本就承载着厚重的公共服务属性，作为社会

事业的服务者和管理方，交警部门本就有及时救

援、拖离事故车辆的义务；另一方面，交通路段事故

多发，这与道路的设计与规划不尽合理不无关系，

从这个角度来说，交管部门也负有不可推卸的责

任，即便拖车费用不能做到全免，但也不能无视甚

至纵容坐地起价、趁火打劫等“天价拖车费”怪象。

说到底，公路救援毕竟不是生意，拖车救援伸以

援手，对政府而言，既是责任，更是义务。有关部门

只有多给予车主可供参考的选择，降低拖车资质的

准入门槛，将救援服务交给市场来自由选择，才能

破解垄断魔咒，才能跳出“天价拖车费”的怪圈。

纵观职业篮坛，除了科比，能在单场砍下60分并且连续两场得分过50的球员真

可谓凤毛麟角。不过，近日在福建省福州市举行的金融系统篮球联赛中，福州市长

杨益民在球场上交出了这样一份成绩单——连续两场比赛得分50+。（8月18日《济
宁晚报》）

市长成了“球王”的消息被曝光以后，马上引发了网友的强烈“吐槽”，不管

看过没看过比赛视频的网友，都一致质疑对方球队有“放水”之嫌，更有网友认

为两支球队都是在“陪太子读书”，不过是图领导一人高兴而已。客观而言，不

管是从当地党员干部的反映，还是从网络上的比赛视频都可以看得出来两个基

本的事实：一是福州市长杨益民确实具有较高的篮球水平，这点是不容置疑的，

否则就是把所有的球都给他投，他也未必一场能得 60 多分；二是对方球队的防

守确实不太积极，用网友的话说，有“放水”之嫌，而且自己球队的其他队员也基

本是围绕着市长一个人转，连曾经的职业篮球队员也频频给他“喂球”，才保证

了市长能够得高分。

这也就意味着，铸就“市长球王”的因素中既有市长自己的努力和水平，同时也

有自己和对方球队各方面的照顾。而网友关注的焦点，正在于这样的“照顾”是否

合适，是否有讨好权力、巴结领导、违背体育竞技精神之嫌。很显然，网友们把对这

件事的讨论，已经从球场转移到了官场。这样的讨论，也不能算是上纲上线，毕竟

现实社会中这样的事情还是挺普遍、挺常见的。问题在于，现在这样的结果，也未

必是这位市长自己想看到的，与其说他成了“球王”，不如说他是“被球王”了，当大

家都在围绕着他议论纷纷、质疑不断的时候，他肯定也有自己的委屈。

换言之，不管是己方球队众星捧月般地“喂球”，还是对方球队有意无意地“放

水”，都是由当前的官场大环境决定的，把这样的责任推到一个市长的身上，这是他

承受不起的，对他也是有失公平与公正的。

当然了，如果我们把讨论的重点从球场转移到官场，那么还是希望类似的活动

中能够少点对官员领导的照顾，能够公平公正地游戏与竞技，这不但更符合老百姓

的心理期待，同时也避免了让当事领导官员为难。而这种氛围的形成，不是一天两

天就可以实现的，需要包括杨市长在内的每个人的努力。

江苏江宁方山街道拆

迁安置办公室原主任严某，

利用手中的权力，虚构拆迁

房屋资料，捞取了一套拆迁

安置房。同时，他还伙同拆

迁办的两个副主任，套取了

拆迁补偿款43万元。不久

前，严某因犯贪污罪、受贿

罪获刑11年6个月，并没收

财产15万元。对于自己的

犯罪行为，严某称，都是因

为“工作需要”。（8月18日
《现代快报》）

一个小小的拆迁办主

任，不仅套取安置房，而且涉贪金额达43万元，令人震惊。可见，这个拆迁办主任，

俨然变成了拆“钱”办主任。问题是，其利用职务之便，或套取安置房，或伙同他人

诈骗、侵占拆迁补偿款，敛财手段明目张胆、近乎疯狂，居然逃过了上级领导及监管

部门的“法眼”。特别是，对于自己的违法行为，这个拆“钱”办主任辩称是“工作需

要”，荒谬的贪腐逻辑，令监管部门蒙羞。

拆迁办主任蜕变为拆“钱”办主任，除了其自身思想防线溃口、道德观念决堤之

外，更与监管的严重缺位脱不了干系。众所周知，拆迁办虽然并不是个常设机构，但

却大权独揽，掌管着拆迁款的征收和发放。特别是，拆迁办一般由政府领导“挂帅”，

但领导在日常工作上只挂名不管事，这就给了具体抓工作的拆迁办主任很大的权力，

以及无形的权力寻租空间，也使拆迁办成为政府领导和有关部门监管的一个盲点。

再者，按照拆“钱”办主任的贪腐逻辑，“自己当时刚调到岗位不久，如果不接

受，无论立足还是工作都很难开展下去。”既然是“工作需要”，其贪污受贿就变得心

安理得，其同伙及行贿者也已经习以为常。既然贪污受贿是一种“工作需要”，上级

领导及相关监管部门也就“睁一只眼闭一只眼”，以至于拆迁办成为其胡作非为的

世外桃源，成为其大肆贪腐的温床。

可以说，贪腐是“工作需要”的谬论，也是监禁失职“惯”出来的。换言之，当地政府

和监管部门，在选用、管理干部问题上的确存在“失察”的责任，就无疑加大了执行“领导

干部廉政准则”等相关规定的难度。因此，有关部门在对拆“钱”办主任之类的腐败分子

进行严厉查处的同时，应启动“失察”问责制，对选人用人管人失察失误的责任单位和责

任人，要依照有关规定予以追究，以此“倒逼”地方政府领导及有关部门管好身边的官员。

食药监总局副局长吴浈:
说实话低价格就没有好药

昨天上午，国家食品药品

监督管理总局副局长吴浈在国

新办发布会上谈到药品医疗器

械审评审批制度改革时表示：

我们国家还是仿制药为主的国

家，现在我们手上在审的21000

个品种，90%是化药仿制药，化

学药品里80%以上是仿制药。

吴浈说，“就是现在很多仿

制药，特别是在 2007 年以前批

准的仿制药，大家感觉到疗效

不是太好，特别是和进口的同

类产品相比较，疗效有差别。”

“如果说我们追求低价格，

说实话，低价格就没有好药，药

的质量就不可能达到那么好。”

吴浈表示。

布拉特向韩国人开炮:
骂FIFA腐败？别忘你当年

国际足联在位主席布拉特

对韩国人郑梦准开炮了，他称

后者有点“健忘”。

韩国大佬郑梦准将参加

FIFA 新主席的竞选，在为自己

拉票中，他形容现在的 FIFA 是

一个“腐败组织”。对此，布拉

特对韩国人还击了。

“ 听 到 郑 梦 准 先 生 形 容

FIFA 是一个腐败组织，往轻

了说，这有点烦人，”布拉特

说，“我们还记得，而郑梦准

先生也肯定不会忘记，从 1994

年到 2011 年，他一直是国际

足联副主席，还是执委，一共

17 年。”


